



開校50周年

七小だより

令和4(2022)年6月30日

国立市立国立第七小学校

校長 小畑 行広

NO. 4 7月号

いつも ここにいるよ!

副校長 清原 周栄

先日の6月27日、例年よりかなり早く関東地方の梅雨明けが発表されました。1学期も残すところ児童の登校日は、13日間となりました。これまで大きな怪我や事故も無かったことは、保護者の皆様、見守り会をはじめとする地域の皆様など子供たちが安心して登校できる環境作りに多大なるご理解、ご協力をいただいたお陰です。心から感謝を申し上げます。ありがとうございます。

今となっては遠い昔のようですが、数日間、降り続いた雨がようやく止んだ6月のある日。午前中は、曇りのため、校庭には水たまりがまだいくつも残っていました。しかし、少しずつ晴れ間も見えてきたため、午後から放課後キッズを実施することにし、子供たちが校庭で遊べるように、指導員の方々が準備を進めてくださいました。

そのおかげで子供たちは、久々に校庭で、元気に走り回り遊ぶことができました。

また、スタッフの方々はいつものように一人一人の子供たちに声をかけてくださったり、友達同士のトラブルの仲裁に入ってくださいたりしながら、安心して遊べる環境づくりに努めてくださっていました。子供たちは、校庭遊びに満足して帰路についたことでしょう。

「今日、放課後キッズ行く?」「放課後キッズと一緒に遊ぼうよ。」などの子供たちの会話から、七小の放課後キッズは、子供たちの居場所の一つになっていることが分かります。

私自身、小学校入学当初、学校生活に慣れず、友達と遊ぶことを躊躇していました。その時、担任の先生は、私がどこにいても見えるところに立ち『いつもここにいるよ!』という言葉とともに私と目が合うと手を振ってくださっていました。その言葉や姿から「いつも見守っているから大丈夫だよ。心配なことがあったら、いつでも先生のところに来なさい。」というメッセージを受け取り、安心して友達の輪の中に入って遊ぶことができるようになったという経験があります。今でも、校庭で遊んでいる子供たちと目が合うと声をかけたり、手を振ったりしてしまうのは、あの時の経験からかもしれません。『いつもここにいるよ!』というメッセージは、今も私の心の中に生きています。

学校生活を送る中で、子供たちは気持ちが不安になったり、疲れて無気力になったりする時もあるでしょう。そんな時には、自分らしく安心して過ごせる居場所とその子に寄り添った温かい言葉がけが大事だと考えます。一人一人が安心して自分らしく過ごせる学級や学校がまず基盤となり、その上で友達との関わりの中でよりよい関係がつけられていきます。誰にとっても学校や学級が心の居場所となれるよう全教職員で協働し、一人一人が輝ける学校づくりに努めてまいります。

夏期休業中は、日常の生活が、学校生活中心から家庭や地域中心の生活となります。ご家庭や地域で過ごす時間が増え、今年は昨年より様々な行事に参加する機会も増えると思います。いろいろな経験を通して、有意義な夏休みをお過ごしください。心の栄養をたくさん蓄えて8月29日の始業式の日には全員が元気で登校し、「楽しい夏休みだったよ。」と会話に花が咲く1日になることを楽しみにしております。引き続き、本校の教育活動にご理解、ご協力をよろしく願いいたします。



国立七小から空を見上げると「くじらぐも」を発見!

異学年交流「縦割り班活動」がスタートしています！！

特別活動主任



コロナ禍が続き、ここ数年は異学年交流の活動ができていませんでしたが、今年度より縦割り班活動を再開させました。以前は1～6年生の全学年で班を構成していましたが、感染拡大予防の観点から、今年度は1・6年、2・4年、3・5年のペア学年で活動を行っています。

各班の上級生は縦割り遊びの日までに、どんな遊びをするか計画し、職員室の掲示板に計画書を貼り出します。下級生はそれを確認して、当日を心待ちにしています。

縦割り遊び当日は、「鬼ごっこ」や「だるまさんが転んだ」、ドッチビーなど、上級生が計画した遊びを班ごとに楽しみます。上級生が下級生を楽しませるために、鬼役を譲ってあげたり、優しく声をかけてくれたりと、心優しい子供たち同士のふれあいが見られ、異学年交流の大切さを改めて感じました。

遊びが終わると、上級生を中心に、活動の振り返りをしっかりと行います。出た反省を次回に生かし、よりよい交流ができるように、これからも活動を続けていきます。

日光移動教室「私もやる！」

第6学年 担任

6月15日（水）～17日（金）の2泊3日で、日光移動教室に行って来ました。学年のスローガンを「私もやる！」として、実行委員を中心に6年生49名が互いに協力し合いながら3日間を過ごしました。1年生からのプレゼント「てるてる坊主」のおかげもあって天候にも恵まれ、全ての行程を無事に終えることができました。

実行委員長の児童は、帰校式において、「今回の日光移動教室で学んだことを大切に、最高学年として下級生のお手本になれるように過ごしていきましょう。」と決意を述べていました。6年生にとって、思い出に残る有意義な時間となりました。

日光東照宮見学

華厳の滝見学



日光彫り体験

ハイキング後の光徳牧場

【7月の予定】

- 1日（金）5時間授業（5・6年）
保護者会（5・6年 くるみ）
- 4日（月）拡大委員会活動④ 読書週間終
ブラッシング指導（5年）
- 5日（火）5時間授業 校外学習（4年）
ブラッシング指導（3年）
- 6日（水）避難訓練（集団下校）
ブラッシング指導（1年・くるみ1組）
- 7日（木）5時間授業 PTA 運営委員会
- 8日（金）5時間授業 交通安全教室（4～6年）
- 11日（月）くるみ個人面談始（～7/19）
- 12日（火）5時間授業
- 13日（水）はばたき指導終
- 14日（木）安全指導 歯科講話（2・4・6年）
- 15日（金）給食終 きこえとことば指導終

18日（月）海の日

- 19日（火）午前授業 水泳指導終
終業式リハーサル
- 20日（水）終業式 特別時程 午前授業
- 21日（木）夏季休業日始
- 25日（月）保護者面談始（～29日）

【8月の予定】

- 16日（火）野外前日検診（5年）
- 17日（水）野外体験教室1日目（5年）
- 18日（木）野外体験教室2日目（5年）
- 26日（金）夏季休業日終
- 29日（月）始業式 特別時程 午前授業
- 30日（火）午前授業 発育測定（全学年）
- 31日（水）給食始

※社会状況に応じて、変更となる可能性があります。その都度、メールや学年だより等でお知らせいたします。